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香港文匯報訊（記者 海

巖 北京報道）國家外匯管理

局昨公佈內地與香港基金互

認銷售數據顯示，今年首9

個月香港基金在內地淨銷售

額達到83.9億元人民幣，同

期內地基金「南下」在香港

的淨銷售額僅0.968億元人

民幣。北上淨銷售額較南下

淨銷售額多85.67倍，反映

在人民幣貶值預期下，內地

投資者資金湧入非人民幣計

價資產，為香港基金業界帶

來商機。
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8月香港基金在內地銷售大幅激增，當月淨
銷量近40億元人民幣，幾乎相當於前7

個月累計淨銷量規模，前8個月累計淨銷量達到
78.28億元人民幣。9月，香港基金「北上」銷售
趨於平穩，當月淨銷量為5.6億元人民幣。

資金湧非人幣計價資產
截至9月30日，香港基金內地發行銷售累計匯

出金額93.2億元，累計匯入金額9.33億元，累計
淨匯出金額83.9億元。內地基金香港發行銷售累
計匯入金額1.24億元，累計匯出金額2,761.18萬
元，累計淨匯入金額9,682.44萬元。二者累計淨
額相差約86倍。
基金業內人士指出，隨着人民幣貶值預期升

溫，內地投資者進行資產配置多元化的意識增
強，大量資金開始湧入非人民幣計價資產。不過
投資境外市場渠道有限，再加上今年以來一些北
上產品收益率不錯，北上基金在內地的銷售渠道
也逐步打開，令近幾個月北上基金銷售大幅增
長。在人民幣貶值預期不減的背景下，未來北上
基金仍將獲得追求穩定回報的內地投資者青睞。
不過9月北上基金銷量較8月明顯降溫，業內人

士認為，一方面是隨着深港通快開通，近期湧現
出一批港股投資基金「搶客」。另一方面，8月
北上基金銷量激增亦令基金公司調整產品策略。
如摩根資產管理公司旗下的北上基金就實行限購
令，設立了投資者每日1萬元人民幣或1,000美元
的認購限額。摩根資產管理中國零售業務總監唐
德瑜表示，設立認購限額是為更好保護現有投資
者，基金自今年以來一直銷情良好，但如果資金
流入過多，可能會令產品的投資風險加劇，比
如，需購買很多高收益債或持有大量現金。然而
該基金以低波幅、收益穩定為投資主題。

香港文匯報訊 全球資產規模最大的主權
財富基金之一─阿布扎比主權財富基金
（ADIA）昨表示，將在香港開設辦事處，
以追求在中國和亞洲其他市場浮現出來的更
多機會。這是ADIA去年關閉唯一海外業務
機構─倫敦辦事處以來，首次在國際市場
設立辦事處。
ADIA 董 事 總經理 Sheikh Hamed bin

Zayed al-Nahyan表示，「我們決定在香港設
立辦事處，這標誌着我們對於亞洲的持續增
長抱有信心，並且致力於對該地區進行長期
開拓」。他還說，ADIA已經對亞洲投資逾
30年，涉及多個資產類別。

陳德霖：港成外資落腳點
金管局總裁陳德霖昨在專欄《匯思》中撰

文指出，內地資本市場近年逐步開放，成為
吸引外資來港的重要誘因之一。全球100大
資產管理公司中有60間在香港設有據點。不
少資產管理公司更以香港作為打進內地或亞
太區的落腳點，以PPI會員之一的加拿大第
三大基金安大略省教師養老基金會為例，去
年便來港設立了亞太區辦公室，專責在中國
和亞洲區其他市場尋找合適的投資機會。
陳德霖續指，香港的跳板角色在過去十年

出現微妙的變化，過去發揮單一的「由外到
內」功能，變成兼任「由內到外」。內地對
外直接投資（ODI）金額由十年前微不足
道，去年已增長至1,460億美元，金額壓倒
同年的FDI（外國直接投資）。香港在內地
ODI中佔比約62%，反映香港是內地資金
「走出去」的首選跳板。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）集資
逾百億元的華潤醫藥（3320）今日首
掛，昨晚暗盤表現未如理想，每手500
股最多蝕105元。潤藥公佈配發結果顯
示，公司在港接獲4,819份有效申請，

合共認購1.46億股，即股份在港獲超額認購
0.9倍。一手500股，中籤率為100%。國際
配售初步獲輕微超額認購。
該股以近中位數每股9.1元定價（招股價
介乎每股8.45元至10.15元），集資淨額約
136.72億元。據輝立交易場資料顯示，華潤
醫藥昨暗盤開市報8.5元，較招股價9.1元跌
6.59%，收報8.89元跌2.3%；不計手續費，
一手蝕105元。至於耀才新股交易中心，華
潤醫藥暗盤收報8.9元，跌2.2%，不計手續
費，一手蝕100元。

泰錦控股錄適度超購
承接斜坡工程總承建商泰錦控股（8321）
昨亦公佈，以配售價每股0.35元，向110名
投資者配售2億股股份，並錄得適度超額認
購。公司在今日首掛，每手買賣單位為
10,000 股。其他新股方面，康華醫療
（3689）、祈福生活服務（3686）、中國藝
術金融（1572）三隻新股撞期招股，當中祈
福生活率先跑出，首日孖展認購已錄得超額
認購，康華醫療及中藝金融則未足額。

周黑鴨入場費3939元
另一方面，內地滷水食品連鎖店周黑鴨

（1458）昨日路演，據銷售文件顯示，其招
股價介乎5.8元至7.8元。公司擬發行4.2447
億股新股，相當於擴大後股份18.3%，其中
90%為國際配售，10%為公開發售。集資規
模24.62億元至33.11億元，每手500股，入
場費約3,939.3元。周黑鴨將於11月1日至4
日公開招股，11月11日掛牌，保薦人為摩根
士丹利、瑞信。

陸慶娛樂擬配售上市
此外，澳門會所及娛樂業務經營者陸慶娛樂

（8052）公佈，以配售形式上市，配售價介乎
0.2元至0.26元，每手1萬股。是次共配售4.5

億股，以中位數計，集資淨約7,600萬元，光
大證券為獨家保薦人。該股將於11月11日上
市。所得款項中的49.2%將用於擴充澳門
Club Cubic的規模；21%用於在Club Cubic
以外場地舉辦活動；19.8%用於研究澳門以外
地區的擴充計劃；10%用於一般營運資金。
太平洋航運（2343）昨公佈，有關附屬公

司Pacific Basin Chartering就10項現有長期
租入貨船期租合約，分別與10名船東訂立10
份補編，以每股造價1.218元，向眾船東發
行合共7,997.9萬股股份。聯交所已批准新股
份於主板上市及買賣。因眾補編的先決條件
已達成，發行預期將在10月底或前後完成。

阿布扎比主權基金港設辦事處
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■華潤醫藥早前舉辦IPO記者會。 資料圖片

潤藥暗盤跌2.3% 一手蝕105元

■陳德霖指，香港的跳板角色在過去十年出
現微妙的變化。 資料圖片

港生福建逐夢傳媒
不忘初心堅守理想 不想浪費華大四年苦讀

就讀於福建華僑大學（以

下簡稱「華大」）新聞與傳

播學院廣播電視學專業的大

四港生孫洲偉，將於明年6

月大學畢業，對於畢業後的

去向，孫洲偉表示，「先計

劃在福建找找媒體類的工

作，不想浪費四年所讀所

學。」他指，當初選擇內地

高校的初衷，是想了解目前

內地情況，拓展視野。雖然

四年光陰更迭，但孫洲偉始

終不忘初心，為夢想而堅持

着。

■香港文匯報記者

蘇榕蓉 福建報道

記者接觸的諸多受訪港生中，第一個堅定表示希望畢
業後留在內地發展的便是孫洲偉。擁有香港生活經

歷的他，在內地高校裡最直接感受着兩地文化的「你中
有我，我中有你」。他認為，「發展不局限於地域，只
要開闊眼界，為媒體理想而堅持，哪裡都能去。」
華大獨具人文關懷的軟實力至始至終吸引着孫洲

偉。「人未到，高校的人文氣息就撲面而至。」孫洲
偉舉例指，大一還未赴內地上學前，在香港北角華大
辦事處，華大香港同學會在那裡開了第一次會，對象
是大一新生和其家長，會議主要是介紹學校、同學會
和解答他們所有的問題。

學校關愛 父母安心
兒行千里母擔憂，但是孫洲偉的父母卻通過華大老

師們詳細的介紹，感受到了內地優質的教育資源和學
校對孩子的真摯關愛。他表示，「那次介紹會後，我
的爸爸媽媽認為我在內地上學，他們很放心。」
直至今日，孫洲偉腦海裡仍清晰記得他大一入學報到

時的情景：「第六屆香港同學會會長歐世怡學姐親自到
校門口接我和我的家人、朋友，真的很感謝他們。」
孫洲偉還表示，當日一起送他上學的好友剛到就發現
錢包不見了，「多虧華大香港同學會的師兄師姐們熱心
幫助我朋友去當地警察局報案，帶他去辦各種臨時證
件。」炎炎夏日的中午，一群因華大而聯結在一起的一
眾人，毫無怨言地相陪一起跑東跑西，至今仍是孫洲偉
內心深處的一抹溫暖。

彼此尊重 和睦相處
「我們班加上我，一共有14個境外生，大一時我擔任

了班級境外生班長。」孫洲偉指，一開始會擔憂內地同
學不喜歡境外生，但是後來發現不僅沒有如此，大家還
很愛護他們。他笑言，剛開始由於普通話不好，所以在
和內地同學溝通上有點困難，但是和他們相處久了，發
現自己普通話有所提升了，「雖然還是不標準，但是大
家都能猜到我在講什麼。」在和朋友們的相處過程中，
孫洲偉認為沒有什麼玄妙之處，最重要的就是彼此尊
重。

擔任華大1+1網絡電台主播，主持自己創建的一檔節
目《洲圍八卦》，是孫洲偉非常驕傲的一件事。他介
紹，《洲圍八卦》是個閒聊節目，每期會定不同的主
題，如友情、愛情、寵物、旅遊、電影等，邀請他身邊
不同的朋友上來做嘉賓、分享與主題相符的內容。孫洲
偉指，令他印象最深的是第一期，「由於是我首次主
持，所以又緊張又期待，嘉賓是歐世怡學姐，分享她在
華大四年的感想和經驗。」

華大廣播電視學專業除了理論課外，還有實踐課，如播音和
主持藝術、電視攝像、廣播編輯與節目製作、電視作品分析與
製作等等。孫洲偉稱，對於讀廣播電視專業的學生而言，應該
多實踐，多實習，多出去外面看看其他的媒體運作方式，而在
此過程中能學到什麼，完全取決於個人的態度。

拍攝經驗豐富
孫洲偉拍過一部紀錄片、一部MV、一部專題片以及兩部微

電影，並表示對拍攝MV《see you again》印象比較深刻，那
是他和小夥伴們自編、自導、自演的作品，還邀請了老師一起

來出演，算是一次非常愉快的拍攝經歷。
孫洲偉還認為拍攝紀錄片是最辛苦的。他拍攝的紀錄片《百

味華園》主題為華大一年一度的境外生美食節。由於只有幾天
限定時間拍攝，所以他和小夥伴們必須分工，每天時刻跟着各
自要拍攝的對象。特別是美食節正式開始的當日，他們從早跟
拍到晚，最後趕工了四個通宵才得以完成。
雖然辛苦，但是作品被認可所產生的成就感以及自我價值的

實現，足以讓他忘卻過程的艱辛。不僅如此，孫洲偉稱自己從
中也得到了很多體驗，「比如看不同國家的境外生們相互玩
耍、去不同國家的廚房吃新鮮出爐的美食等」。

作品成就價值 不懼過程艱辛
在大學裡有學生會，有青協，有各種社

團，還要忙學習、忙考研、忙兼職。在大三
時擔任華大校學生會副主席的孫洲偉，決定
在大四放棄競選校主席。對此他表示，「我
想用多點時間，在最後一年去提升我的專業
能力。」
孫洲偉說，大一時他是熱血青年，剛來

到華大就想當學生會主席。其後在開學典
禮當日，應屆的校學生會主席在演講結束
時說了一句廣東話，令孫洲偉感到很驚
訝，過後一了解才知道主席是香港境外生

李俊祥學長。從此，孫洲偉便把他當成了
自己的奮鬥榜樣。
他續指，「與人交往能學到更多東西，而
實現這個目標的最佳途徑，就是參與學生會
活動。」為了這個目標，孫洲偉一直很努
力。大三成為校學生會主席團一員的他告訴
記者，在大二時曾經有過放棄的念頭，但是
在朋友、學姐、老師的鼓勵下，最後選擇努
力再堅持。「華大學生會給了我很多，包括
朋友、機遇、技能，我享受在校學生會成長
的過程，也很感恩。我一直很幸運。」

在校收穫頗豐 感恩多方鼓勵

■孫洲偉在華大校學生會上發言。 本報福建傳真

■華大香港同學會歌唱比賽大合照。 本報福建傳真


